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对于外贸占比较大的久久王食品而言，
本次参展是企业进一步拓展海外市场的一个
契机。久久王食品电商总监吴良温表示，久
久王食品在展区搭了个直播间，希望通过线
上、线下联动的方式，让更多华侨、乡贤关注
到企业品牌与产品，为企业探索更多发展路
径提供机会。

实际上，优品“出海”，考验的不仅仅是产
品力，也考验着企业自主品牌的实力。

深耕海外市场20多年的优安纳伞业，产
品远销俄罗斯、埃塞俄比亚、孟加拉等80个国
家和地区，还在海外建立了生产基地及自主
品牌销售点。“企业在持续做大市场的同时，更
需要做强。因此，公司从‘产品出海’向‘品牌
出海’升级。”福建优安纳伞业有限公司总经理
王翔鹏表示。

为此，优安纳伞业加大了客户的线下拜
访力度，并梳理了自身从冷轧、筑塑、伞架到
成品伞的全产业链优势，对服务进行升级，
为客户提供从产品生产到包装设计、上架陈
列等全套解决方案，同时，建立海外独立站
并加大 facebook 等海外社交媒体的传播力
度，通过线上渠道，全方位展示公司的规模、
生产及服务能力，建立品牌形象，提升影响
力。

除此之外，产业链布局全球化也是部分
企业海外市场战略升级的发展方向。

作为优品“出海”走出去投资的项目代
表，森地客在此次大会现场进行了签约。

据了解，随着企业不断发展，产能需求扩
大，森地客也在扩大生产规模，除了在国内设
厂，还在海外设厂，布局海内外供应链多元化
发展。

“我们面对的客户群体多元化，对产品
生产需求也开始多元化，有高附加值的精品
小单，也有大批量的规模订单，这样的趋势
划分往后会越来越明显。国内国外订单的
生产模式也会分化，我们也在供应链生产端
进行布局，以适应这种变化。”魏国安告诉记
者，虽然当前大经济环境压力较大，但这几
年来企业自身内力稳步提升，个体增量空间
仍可观，“危与机并存，把握住机遇，未来仍
可期。”

为了更好地扩展全球业务，森地客还进
行了外贸领域销售全球化的布局，“我们不仅
跑出去接单，而且直接把办事处设到国外去
了，在德国、丹麦、西班牙、英国、日本等多个
地方设立了子公司或办事处。”魏国安告诉记
者，这样企业可以和客户进行更为频繁的互
动，也将更方便深入了解客户的需求，进行更
具针对性的研发。
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安踏、恒安、361°、利郎、劲
霸、盼盼、优安纳、久久王等龙
头齐亮相；食品、鞋服、伞业、纸
制品、晋江高新产业、晋江数字
健康产业、晋江半导体与集成
电路等产业纷纷“秀肌肉”……
上周举行的泉州首届“海丝”侨
商投资贸易大会向全球乡贤嘉
宾推介“泉州优品出海行动”，
其间，泉州城市产业会客厅暨

“国潮泉州”优品展示中心正式
开馆，作为主要展馆之一，晋江
展馆迎来八方客。

不同于以往以代工产品
“出海”，在与市场的一次次碰
撞中，如今，晋江“出海”的产品
不仅有更高的研发与设计实力
支撑，更有越来越多本土自主
品牌产品走向海外市场，企业
战略也从产品“出海”转向产业
布局的全球化发展。

亚洲杯官方产品、西甲球队西班牙人的
官方产品、英超沃特福德的官方产品，以及
卡尔美新季度足球鞋和 FIFA PRO比赛用
球……卡尔美在晋江馆的展区内展出了其
在全球市场有影响力的产品。

“对未来一段时间内的国际市场，我们
有很大信心。接下来，卡尔美将以国内市场
为主导、亚洲市场为核心，进行新一轮的国
际化布局。”卡尔美国际部负责人吴冬苹告
诉记者，近三四年，卡尔美每年订单量都实
现了超 40%的增长，其中，国际订单量更是
实现了翻倍增长。

和卡尔美一样，梅花伞业也带来了国际
市场畅销的产品。“这款超轻的高尔夫伞不到
250克，采用航空碳纤维支架，重量减轻了
60%。这是梅花今年的新品，在海外备受高
端消费市场的青睐。”在晋江馆的伞业展区，
梅花（晋江）伞业有限公司总经理王卿泳向来
客展示了一款大伞面伞具，在特殊材料及工
艺加持下，该款产品又轻又牢固。

除了技术加持，设计也是本次展品的出
彩点。

专注茄克 43年的劲霸展出了“万象之
花”系列产品，结合白玉兰的意象设计的“万
象之花”，表达了美好的祝福；福建优安纳伞
业有限公司带去了今年全新设计的系列产
品，伞面图案设计以城市 IP为主题，伞架的
材料及做工也在原有的基础上进行升级；追
求产品年轻化，恒安集团此次展出了 IP联
名产品几米漫画《月亮忘记了》纸巾……

多样的品类、琳琅满目的产品让海外
乡贤们惊喜不已，也感受到了诸多合作的
可能性。

“我已经三年没有回家乡了，没想到晋
江有这么多优秀的品牌，这是此行最大的惊
喜！”在菲律宾经营百货生意的侨胞施佳铭
表示，这次逛展收获很多，众多晋江品牌给
他带来了很大的震撼，尤其是鞋服类产品，
无论是设计还是面料都凸显了科技元素。

从事农贸行业的菲律宾中国商会班
乃分会董事陈兴兴则看到了本土农产品
加工的潜力。他坦言，在了解到家乡有这
么多食品相关产业后，非常期待有好的合
作机会。

而菲律宾中国商会班乃分会副会长潘
峥嵘则对产业链的完整和政策支持表现出
了浓厚的兴趣。他表示，除了与本土企业探
讨产品“出海”的可能性，他还感受到了国内
研发实力的发展与政策利好，对于在本土设
计或者合作开设宠物食品加工厂很有兴趣。

“纸品类方面，我们推出了
新品心相印‘溶’系列，其具有可
溶性、可降解功能，极大解决了
消费者对于马桶堵塞的担忧。
卫品类方面，我们推出了七度空
间天山绒棉，该产品含有乳霜因
子，可以更好地呵护女性健康。”
恒安集团工作人员张娅告诉记
者，希望通过晋江展馆这一窗
口，进一步加深广大华侨、侨商
对恒安品牌的好印象。

普通消费者体验的是产品本
身的功能与设计，而行家、从业
者则看到了一双鞋、一张纸、一颗
糖、一把伞等背后的企业、产业实
力。

在海内外市场都有相当高热
度的特步产品 160X3.0PRO跑鞋
也出现在了展馆现场，不少华侨
华 商 详 细 询 问 该 产 品 性 能 。

“160X 系列进入 3.0的阶段，在
推进、稳定、保护性层面全面提
升。”特步集团跑步发展中心总经
理吴联银介绍，当前冠军跑鞋系
列已经升级到了特步 160X 3.0
PRO，“160X 3.0 PRO 并非只是
一款性能提高的新跑鞋，它是特
步用 15年功力磨一剑的冠军版
跑鞋产品。”

特步的科技成就离不开X-
Lab实验室。2015年，特步决定
成立运动科学实验室 X-Lab，探
寻更多技术可能，从英、美、法、比
利时、意大利、日本6国引入精密
科学设备，并连年加大科研经费
投入，甚至邀请诺贝尔物理学奖
得主 Barry C. Barish 教授担任
首席科学家。160X 3.0 PRO搭
载的全新 XTEP ACE缓震科技，
正是运动科学实验室 X-Lab的
最新力作。

强研发能够给产品带来实
力支撑，这已经成为品牌企业
的共识。

近两年，森地客持续深耕轻
户外运动品类，如跑步、健身、瑜
伽训练服等服饰，在骑行服、骑
行鞋等相对小众的领域不断发
力的同时，也进行了品类的拓
展。

“服装方面推出了专业户
外品类，鞋方面推出了高尔夫

球鞋、登山鞋等专业运动鞋。”
森地客集团董事长助理魏国安
告诉记者，在品类拓展的同时，
森地客产品在功能、面料等方
面也进行了新一轮提升，“在服
装面料上，我们更加注重环保
可再生面料的运用，它本身具
有较高的科技含量，也契合目
前全行业可持续发展要求的趋
势。这类产品还是得到了客户
的认可，这给了客户惊喜，也给

了我们信心。”
魏国安透露，森地客加强了

原材料体系研发的投入，去年下
半年至今研发投入占比提升了
30%左右。“我们虽然是商贸型公
司，但我们整体产品的开发，面料
的研发，都放在企业总部。”在他
看来，研发创新就是企业的核心
竞争力，只有核心竞争力掌握在
企业手中，才能让企业在市场中
更具竞争力。
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没有了锣鼓喧天大张旗鼓的传播，没
有了各个品牌间你争我赶互相较劲的实时
战报发布，今年电商”6·18“年中大促就这
样落幕了。

缘何会出现这种情景？业界对此有诸
多解读，比如说消费潜力挖掘殆尽，比如说
年轻消费群体不想“卷”。但在记者看来，
还是要从消费的基本逻辑去思考。

消费者想要什么？质优价美。这也是
早期不管是“双 11”或者是“6·18”能够做
起来的原因。彼时的电商大促，不管是为
了流量也好，或者是销售额也好，各电商平
台跟商家给出的都是简单且实实在在的优
惠：没有各种复杂的计算，不需要消费者绞
尽脑汁去凑满减。

然而，情形后面却悄然发生了变化。
不知道从哪一年开始，平台方给出的规则
越来越复杂，这既让参与的品牌企业无所
适从，也让消费者身心俱疲。久而久之，电
商大促对于消费者的吸引力就越来越弱。

回归本质，才能让消费者重新成为电
商大促的拥趸。今年“6·18”，记者在某电
商平台入手了一款心仪已久的产品，没有
任何满减、凑单套路，相比平常，直接省了
小几十块。这难道不香吗？

少些看上去花里胡哨的套路，多些实
实在在的真诚，唯有如此，电商大促方能重
回你好我好大家都好的局面。

世新

少些套路 多些真诚

展会现场，特步跑鞋产品受到广泛关注。


